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近日，儿科组织全体医务人员在科室内学习消防

安全知识。医院保卫科消防安全人员讲解消防基本常
识、火灾报警流程、自救方法、人员的疏散方式，消

防灭火消防设施设备的使用方法。 杨智辉

近日，医院严把医院入口、门、急诊大厅、病房楼电

梯、各病区管理五大疫情防控关口。持“健康通行码”，

进行体温监测及登记后方可进入。对病房探视人员原
则上固定一人陪护，且一人一证，实名登记，凭陪护证

出入，从而加大疫情防控的力度。 王长明

为提高急诊科医护人员对骨创伤的诊断与医疗风

险防范对策的能力，4月15日，放射科关春主任对急

诊科全体人员进行了培训与指导。通过培训指导，提
高了急诊医护人员对骨创伤的诊断能力，掌握了如何

规避风险。 高倩

4月20日，产科陈建华主任带领全体产科医护人

员进行输血反应不良事件应急演练。通过演练，加深

了医护人员对进一步规范输血反应预警流程及操作。
李文文

改善医院就医环境，4月18日上午，医院机关支
部组织全体员工百余人开展植树绿化活动。在大家的

齐心协力下，一排排树木迎风而立，绿色布满了医院

的每个角落。 马艺华

“让每一位来院者都能感受到我们的

尊重、关爱与人文情怀。”是医院的服务

愿景，也是我们收费处每一位员工的心
愿。

前几天，有位阿姨来到我的值班窗口
要求打印发票。由于当时阿姨腹痛难忍，

我和阿姨没有过多的交流，打印发票时便

按照流程，将当日就诊发票按日期自动合
并打印出来了。十五分钟后，阿姨再次来

到我窗口，说自己已经住院，要将合并打

印的急诊科和消化内科发票分开，以便进
行报销。

由于新系统程序还不够完善，收费处无
法将已打印发票强行拆分，退费流程也非常

复杂繁琐。“阿姨，由于我工作失误，让您多

跑一趟，很不好意思。”我急忙向阿姨道歉。
在取得阿姨谅解后我抓紧拿着阿姨的就诊

卡，依次到诊室、放射科及检验科分别进

行退费和重新收费。但是在检验科退费
时，因为已收费的化验项目无法退回，我

也没办法，只能请工程师处理。

“阿姨，您的发票工程师正在给您处

理，要不您先去住院，咱先治疗，等处理

好了，我帮您交到住院处进行报销，再把
单据给您送病房，可以吗？”我怕阿姨等

急了，又小跑回收费处，和阿姨商量。阿
姨表示理解和同意，便先去住院了。下午

报销手续都办好了之后，我找到阿姨的病

房，亲自把报销单交给她，阿姨收到报销
单时，一个劲的向我道谢。

第二天我将退费流程的问题反映给科

室和信息科，经过几天，突然发现信息系
统升级中出现了退费流程这一项，看着电

脑，我心中充满了骄傲，我也为医院的升
级建设付出了一点绵薄之力，也为信息科

解决问题的速度点赞。

前几天的一个早上，李先生来到我值
班窗口，要求打印其父凌晨在急诊诊治的

发票，方便住院医保报销。当我打印发票时

却发现收费执行科室是呼吸内科而非急诊
科，如果按系统打印发票，可能会造成在急

诊的诊治无法报销，我先向李先生说明了情

况，随后打电话向急诊科了解情况。

原来是由急诊大夫出诊，请呼吸内科

医生会诊，才造成了这个结果。如果要顺
利报销，需要找急诊内科大夫签字、盖

章，但由于急诊内科的大夫现在正在出
诊，无法签字，发票不能及时打印出来。

李先生听到后着急了，老母亲一个人在病

房照顾老父亲，他不放心。知道了李先生
的情况后，我温柔地对他说：“李老师，

您先回病房陪老人打针，等急诊大夫回

来，我帮您去签字、盖章。等您有时间再
来拿发票去报销，您看合适吗？”“合

适，合适。”李先生高兴地说：“太感谢
了，怪不得我身边的朋友都对你们医院的

服务竖大拇指，这下我自己也真正体会到

了，确实不错！”
在医院这样温暖的故事每天都在上

演，有温度的服务才是走心的。以诚相

待，以心相交，让每一位患者感受到我们
真诚的微笑，体验我们的用心服务。

高雷 魏建文

“陈主任，真的是

太感谢您了！”一位老

人感动地说。
4月16日一早，天上

正下着蒙蒙细雨，社区

卫生服务中心的陈雪慧
主任刚上班，八十岁的

徐大爷就推开了全科诊
室的大门，他看上去非

常激动，颤颤巍巍地从

雨衣下面拿出一面锦
旗，上面印着八个大字：

德艺双馨、妙手回春。

这到底是怎么一回
事儿呢？

徐大爷一边擦着脸
上的雨水，一边说出了

事情的经过：原来徐大

爷的老伴患有小脑萎
缩，生活不能自理，大小

便失禁，平时必须穿着

纸尿裤生活。每天夜里，他都要起来4-5次为
老伴更换纸尿裤，两年来徐大爷就每没能睡

过一夜好觉，随着年纪的增大，徐大爷感觉
越来越吃力了。自己也经常因睡不好觉而头

痛、头晕，全身乏力，身体状况也每况愈下。

有一次，徐大爷来中心给老伴取药，陈
主任在问诊时，听徐大爷说近来老伴的病

情有些加重，大便次数更多了，每次更换

纸尿裤都有大便。根据多年的临床经验，陈
主任主动提出开两种药让徐大娘吃吃试试。

徐大爷当时有些犹豫，小脑萎缩还能治好
吗？他可是带老伴看了很多家医院啊。陈主

任耐心给徐大爷解释说，徐大娘近期的表现

不一定是小脑萎缩导致的病情加重，很可能
是长期不能活动，胃肠功能紊乱的原因，吃

几天调节肠胃的药，有可能让徐大娘的症状

有所缓解。徐大爷抱着

试试看的想法给老伴

取了药，没想到吃了两
天病情就有了明显好

转，又连续吃了几天，

徐大娘病情真的好多
了。现在徐大爷每天夜

里只需要更换1次纸尿
裤就可以，徐大爷终于

能睡个安稳觉了。徐大

爷眼含热泪向我们表
示感谢。

社区医生与医院

的医生相比，没有诊
断疑难杂症、做大手

术、抢救危重患者等
轰轰烈烈的惊天动地

的故事，每天的工作

就是为社区居民进行
常见病、多发病、疾

病康复期的诊治及慢

性病管理、健康咨询、健康指导等平凡的
工作，但他们却凭着对辖区居民健康状况

的熟悉，凭着对患者的热情服务、耐心沟
通，认真做好65岁及以上老年人及高血

压、糖尿病、冠心病、脑卒中患者的健康

管理工作，通过做好一桩桩小事情，赢得
了辖区居民的信任和爱戴，成为社区居民

健康的守门人。 高剑飞

医院召开2019创新项目中期汇报

和2020答辩会

为进一步提高医院技术创新能力，增

强科研意识，4月17日，北大医疗淄博医院
召开2019年创新项目中期汇报和2020创新项

目申报答辩会。特邀齐鲁医药学院刘滨教

授、徐媛媛教授出席答辩会，医院副院长
李其海、张世杰、学术管理委员会成员、

项目汇报人40余人参加答辩会。
此次评审共有23个项目参与，其中包

括2020年11项新申报项目和2019年12项中期

汇报项目。各项目申请人从课题任务、课
题目标、课题内容、课题研究方案、技术

路线以及中期项目实施情况、下一步打算

等方面进行了专业的汇报，并就各位评审
专家的提问进行了答辩。答辩结束后，齐

鲁医药学院刘滨教授、徐媛媛教授对医院
领导高度重视科研创新工作给予充分肯

定，并提出了宝贵意见。 刘立军

医院完成第一季度医保慢性病鉴

定工作

近日，北大医疗淄博医院圆满完成第

一季度医保慢性病鉴定工作

近年来，医院高度重视慢性病鉴定工
作，在鉴定工作中，按疫情防护要求，准

备充分，对收集的百余份申请资料进行登
记整理；将鉴定环节及人性化服务逐一细

化，成立慢性病管理小组，制定了相关制

度及流程；专家组在鉴定过程中，认真查
阅病历、严格执行鉴定标准，鉴定过程分

工明确、严谨高效、规范有序，在鉴定期

间随时轮换互审，保质保量的完成了鉴定
工作。

慢性病鉴定工作得到了淄博市医疗保
障局的大力支持和帮助。针对慢病鉴定标

准及有关问题与医院专家进行充分沟通和

交流，医院的慢性病鉴定工作得到了淄博
市医疗保障局领导的充分的肯定。

赵志楠

后勤保障部打造维修“110”服务

因门诊医技病房综合楼科室多、建筑

体量大、保障要求高、维修任务重，现后

勤保障部试行增加午夜间维修服务，配备
一定的维修工具和维修配件，由设备运行值

班人员兼职承担白班8小时以外午夜间应急

保障维修和轻微故障维修服务，实现正常上
班时间、节假日、夜间全天候维修服务。

据悉，为了让运行人员能够尽快掌握

楼内供电情况，更好地进行应急处置，后
勤保障部对维修和运行人员进行了楼内供

电情况现场培训，请专业工程师逐个配电
箱柜进行讲解，近期还将再次对楼内供

水、空调、热水等系统进行培训，以提高

运行和维修保障能力。 孙波

中医诊疗中心搬进医院本部

4月20日，北大医疗淄博医院中医诊疗

中心搬迁到医院本部1号病房楼一楼东区正
式开诊。

中医诊疗中心设在1号病房楼一楼东病

区(原儿科病区)。新科室在院领导的支持下
和各部门的大力帮助下”旧貌“变”新颜

“。科室由王颖副主任挂帅，13名医护人

员组成了一支技术、经验、综合素质优良
的精英团队。中医诊疗中心医护人员在做

好科室中医特色工作的同时，还将担任面
向全院科室开展中医护理18项诊疗项目的

培训。 王丽娜

简 讯

多 做 一 些 事 多 撒 一 点 爱

一面锦旗 一份医患情


